



Huissignies, le 13 mars 2024

Chers Amis du Musée de la Vie Rurale de Huissignies ,
Chers Bénévoles,
Chers Visiteurs,

C'est avec regret que nous vous annonçons la triste nouvelle : le Musée de la Vie Rurale de Huissignies n'ouvrira pas ses portes le 1^{er} mai pour débiter la saison 2024. En effet, au vu de l'état actuel de nos infrastructures, nous sommes dans l'impossibilité de vous accueillir de manière décente.

Comme vous le savez certainement, le Musée est en travaux et nous sommes locataires (les bâtiments appartiennent à la Ville de Chièvres). Ces travaux sont sous la responsabilité de la Ville et d'Ideta (il convient, pour les bâtiments publics, de travailler convenablement, avec des architectes, des cahiers de charges, des gens du métier... pas question dès lors, de s'amuser à faire du bricolage !). Un planning des travaux avait pourtant été établi mais n'a malheureusement pas été respecté.

La première phase, qui concerne le « Moulin » et le « Barbechin » est en bonne voie : Le Moulin est stabilisé et en cours de nettoyage. Quant au Barbechin, le toit a été refait, l'étage rénové. Cependant, il reste à terminer l'électricité, le parement intérieur des murs et le pavement. Quand cela sera fait, nous pourrons retrier, nettoyer et remettre nos collections en place (tout est stocké au mieux par-ci par-là dans le moindre centimètre libre du Musée).

La seconde phase concerne, elle, le RIS (bâtiment d'accueil), les Travaux féminins et la Pharmacie. Elle devrait commencer durant le printemps.

Qui dit travaux, dit évacuation des collections ailleurs (notre Grand Hall, comme les autres pièces du Musée, se retrouvent dès lors bien encombrés, vous l'aurez compris) et donc, manque de visibilité. Qui dit encombrement, dit accumulation de toutes sortes d'objets, ce qui entraîne également un manque de sécurité. Par conséquent, nous ne pouvons garantir la disponibilité et la sécurité d'un minimum de surface hors travaux.

Comme auraient probablement pensé et dit nos Anciens : « *on n'peut nieu moutreu cha à les géés, ça n'est nié bieu et ée cat n'artrouvrô nieu ses jennes* ».

C'est pour toutes ces raisons que nous avons pris la difficile décision, en Comité, de ne pas ouvrir le Musée de la Vie Rurale de Huissignies au public lors de cette saison touristique.

Nous espérons vous revoir nombreux en 2025 (le Comité vous a déjà concocté quelques belles et bonnes choses).

En attendant, afin que vous ne nous oubliiez pas, nous travaillerons « autrement » en alimentant le site internet et la page facebook avec les traditionnels articles du vendredi, des « balades patoisantes au fil des sentiers », des photos de l'avancement des travaux et de l'inventaire et quelques journées « nettoyage et rangement » dans la joie et la bonne humeur.

Si toutefois, par bonheur, les autorités communales trouvaient un moyen d'accélérer les travaux, nous reviendrons vers vous dès qu'une possibilité de rouvrir avant la fin de saison se présentait.

Nous vous proposerons tout de même (veuillez noter dans votre agenda) :

- une marche Adeps le 14 juillet au départ de la Marcotte (au nom du Musée de la Vie Rurale)
- une exposition photos sur le thème de la Libération (1944-2024) du 5 au 7 octobre (avec peut-être une petite surprise)
- notre désormais traditionnel repas d'automne le dimanche 20 octobre

Je termine en citant Helen Keller : « *Seuls, nous pouvons faire si peu ; ensemble, nous pouvons faire beaucoup* ». Nous comptons donc sur vous, chers Amis, pour nous aider à pérenniser cette belle aventure de 40 ans.

Je vous souhaite de belles choses pour 2024.

Au plaisir de vous retrouver nombreux pour la reprise de nos activités.

Pour le Comité du Musée de la Vie Rurale de Huissignies,
La Présidente,
Delphine Goossens